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各位媒體朋友大家好，今天代表島國前進來聲援支持民陣還有其他所有公民

團體、學生團體今天所共同提出的訴求，我想我大概要發表意見有三點： 

 

第一點是重申剛剛已經大家說過的，有關於國民黨團習慣將臨時會常態化這

樣子一個違反民主憲政原則的操作方式，那如果大家還記得的話，去年的臨時會

我們通過了《會計法》，我們通過了《會計法》，那個時候的臨時會通過了《會

計法》，最後所產生的社會爭議、所引發社會大眾的反彈，甚至馬英九先生他必

須要自己出來道歉，江宜樺他必須要出來把他自己曾經說過的話，說他絕對不提

覆議，到最後還是要必須提覆議，這樣子的一個歷史的經驗，延續的從2010年

在臨時會通過ECFA，這樣子一個爭議性的兩岸協議，到今天為止，我們的馬政

權似乎都還沒有學到他們應該學到的功課，我們絕對反對在臨時會通過這樣子一

個重大而爭議的法案。 

 

那第二點，萬一臨時會如果真的召開了，在兩岸協議監督法制化的問題上面，

由於先立法再審查一直是我們的核心訴求，這個訴求、這個立場、這個堅持到目

前為止沒有改變，但是我們沒有辦法接受的是，如果說在臨時會當中，甚至是在

接下來的會期當中，國民黨立院黨團他們想要強行推動通過的竟然是行政院他們

企圖將黑箱服貿過程法制化的一個假的不監督條例的話，那島國前進絕對會跟其

他所有的公民團體還有學生團體站在一起，今年夏天如果國民黨的立院黨團想要

強行通過這樣子一個不監督的行政院版本的監督條例的話，馬政權在今年夏天將

會付出相當慘烈的代價。 

 

第三件事情，昨天中國國務院他們發表了有關於香港一國兩制實踐的白皮書，

在那個白皮書當中，清楚的講明了香港你今天有多少權力都是我北京政府給你的，

我沒有給你的就不是你的權力，而且我給你的我還可以隨時拿回來，這樣子的一

個清楚的代表了中共政權的白皮書，他明白的違反了在1997年所簽訂的中英協

議，這件事情為什麼重要？是要讓馬政權看清楚中共政權的本質，這樣子一個連

國際性的條約、連國際性的承諾都不願意遵守，隨時可以唾棄的政權，只有我們

的馬英九先生、江宜樺先生還天真的以為跟他們簽任何的協議可以帶給臺灣什麼

樣實質的好處，今天香港之所以會落到這樣子的一個地步，就是因為從北京的眼

中，他們已經喪失了利用價值了。 

 

如果說今天這麼熱衷推動兩岸協議的馬政權有任何反省的話，他現在當務之



急應該要做的是就投資保障協議簽了以後，簽了以後，到底對於我們在中國投資

的台商提供了什麼具體的協助、提供了什麼具體的救濟，今天中國的台商在中國

所面臨的迫害、所面臨的壓迫、所面臨的問題，這一個協議到底提出了什麼樣的

幫助？如果沒有任何實質的幫助的話，接下來再去推動其他不管是服貿協議，不

管馬政權說中共做了多少承諾，這樣子的承諾什麼時候會被履行，這樣子的承諾

什麼時候又會被唾棄呢？ 

 

再次的，再次的呼籲我們的馬英九先生，請你醒醒吧，請你醒醒吧，不要因

為你自己的一意孤行而將臺灣人民推入險境，謝謝。 

 


